

**El importante galardón fue por primera vez para un español**

## Javier Marías ganó el premio Rómulo Gallegos

EN

Caracas

El escritor español Javier Marías obtuvo ayer, miércoles, un importante reconocimiento al serle otorgado el Premio Internacional de Novela Rómulo Gallegos, uno de los galardones literarios más prestigiosos de Iberoamérica, que logra por vez primera un autor español.

La mexicana Elena Poniatowska indicó que "la mayoría" de los cinco integrantes del jurado internacional consideraron que la obra de Marías, *Mañana en la botella piensa en mí*, debía ser la ganadora de la novena edición del Rómulo Gallegos.

Al certamen se presentaron 146 novelas en lengua española.

El jurado destacó que es la primera vez que se premia a un

autor español e indicó que la obra ganadora es "una novela bien plástica y estructurada que retrata la subjetividad posible del ser contemporáneo, nos guste o no".

La novela de Marías, formada por once capítulos sin numeración ni título, narra en primera persona y con un tono irónico la aventura ocasional que mantiene Víctor Francés, el protagonista, con una mujer casada que muere repentinamente.

La trama llena de "enredos", producto de una situación impráctica, permite a Marías disertar sobre el sentido de la vida y de la muerte, de la memoria, de los recuerdos, del valor de la palabra y del sentido de la escritura.

Según el venezolano Antonio López Ortega, también miembro

del jurado, la novela de Marías remite "a la caída de las utopías, creencias y fe" y está escrita en "un lenguaje bien estructurado".

Por su parte, el peruano Julio Ortega reconoció "la calidad innovadora de la narrativa española", aunque indicó que "es una exageración" hablar de un boom de escritores jóvenes en España, entre los que se encuentra Marías, de 44 años.

Poniatowska explicó que la novela latinoamericana "todavía habla a la manser de García Márquez y de la gran saga del continente, con una tendencia a pregunzarse hacia dónde van nuestros países, mientras que España no se lo pregunta".

Marías, licenciado en Filosofía y Letras, ha escrito *Los dominios del Lobo. Tránsito del horizonte*.

*El monarca del tiempo, El siglo, El hombre sentimental*, que ganó el Premio Herralde de Novela; *Todas las almas, Mientras ellas duermen, Corazón tan blanco, Pasiones pasadas y Vidas escritas*.

Marías fue finalista de la octava edición del premio Rómulo Gallegos, en 1993, con su novela *Corazón tan blanco*.

En esta novena edición del premio Rómulo Gallegos también quedaron entre los doce finalistas el escritor argentino Adolfo Bioy Casares y el colombiano Alvaro Mutis. También figuró en la lista el chileno Sergio Gómez con su novela *Vidas ejemplares*.

Este Premio Internacional fue creado en 1964 en honor al escritor venezolano Rómulo Gallegos, autor de *Doña Bárbara*, y en su primera edición, en 1965, se alineó

gó el premio a la obra *La casa verde*, del peruviano Mario Vargas Llosa.

Posteriormente, en 1972, *Cien años de soledad*, del colombiano Gabriel García Márquez se llevó el galardón y en 1977 lo hizo *Terra nostra*, del mexicano Carlos Fuentes.

En 1982 el mexicano Fernando del Paso obtuvo el triunfo con su *Palmar de México* y en 1987, *Los Perros del parís* del argentino Abel Posse.

*La casa de las dos palmas*, del colombiano Manuel Mejía Vallejo, se adjudicó el premio de 1989 y en 1991 fue para el venezolano Arturo Uslar Pietri, por *La Visita en el tiempo*.

En la edición pasada del concurso, en 1993, el premio lo logró la obra *Santo oficio de la memoria*, del argentino Memmo Giardinelli, que fue jurado en esta novena edición del Rómulo Gallegos.

El premio, dotado con 58 mil dólares, se entregará el 2 de agosto próximo.

## Javier Marías ganó el premio Rómulo Gallegos [artículo].

### Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Javier Marías ganó el premio Rómulo Gallegos [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

## Mapa